

Educación cambiará las becas universitarias según la renta - El Mundo Castellón al Día - 07/09/2015



El conseller Vicent Marzá junto a la directora general de Universidad, Josefina Bueno, la semana pasada en la Conselleria. JOSÉ CUÉLLAR

Educación cambiará las becas universitarias según la renta

Bueno aboga por revisar la «ayuda generalizada», incluida la de alumnos de la privada

NOA DE LA TORRE VALENCIA
Si algo tiene claro la Conselleria de Educación es que las becas no pueden repartirse por igual a todo el mundo. La semana pasada el secretario autonómico de Educación avanzaba que la próxima convocatoria del bono infantil introducirá por primera vez el criterio de renta (hasta ahora era una ayuda universal) y ahora es la directora general de Universidad la que anuncia cambios en las ayudas que dependen de su departamento.

«Quienes van a un campus privado vienen de familias con estatus mayor»

«En noviembre sacaremos una convocatoria de beca nueva para 2016 y cambiaremos algunos criterios respecto a la convocatoria que hizo el gobierno anterior», afirmó Josefina Bueno en declaraciones a este diario. Y esas modificaciones se harán «teniendo en cuenta el nivel de renta de las familias».

De momento, ya se ha dado un primer paso en esta línea con la decisión de pagar la tercera o cuarta matrícula de universitarios con pocos recursos a los que les quede sólo para acabar la carrera 18 créditos. Sin embargo, para Bueno ha llegado la hora también de replantearse la beca que se otorga de

EL PRIMER CAMBIO

Menos nota. La Conselleria de Educación baja de 5,5 a 5 la nota de acceso para tener derecho a beca. El Ministerio de Educación exige un 6 para sus becas. El departamento de Vicent Marzá calcula que podrán beneficiarse unos 1.500 alumnos. Eso sí, la Conselleria ha renunciado a bajar las tasas de matrícula.

Tercera y cuarta matrícula. Para evitar la expulsión de alumnos del sistema (7.000 en dos años), se pagarán las tasas de las terceras y cuartas matrículas cuando al alumno le queden 18 créditos y tenga escasos recursos económicos.

manera generalizada: «Hasta la fecha se ha dado una ayuda generalizada y ahora pensamos que es mucho mejor dar a menos personas más ayuda pero más eficaz». Y esta nueva política incluye una revisión de las becas que se conceden igualmente a los alumnos matriculados en universidades privadas, que pueden optar tanto a las

del Ministerio de Educación como a las de la Generalitat.

«Yo no digo que no haya estudiantes de universidades privadas que tengan un nivel de ingresos deficitario», señaló la responsable universitaria. Ahora bien, «las cifras dicen que normalmente quienes ingresan en una universidad privada vienen de familias con un estatus económico mayor». «A lo mejor hay que cambiar las cosas en la privada», sentenció Bueno. Y lanza la siguiente pregunta: «¿Tiene sentido dar la misma ayuda a todo el mundo?».

La principal beca universitaria de la Generalitat se otorga con una renta máxima de 43.844 euros (para una familia de cuatro miembros). Este umbral no es tan exigente como el del Ministerio, precisamente para llegar con la beca valenciana a más alumnos. Eso sí, a todos los beneficiarios les cubre por igual los gastos de matrícula.

Bueno justificó la necesidad de introducir cambios por la difícil si-

tuación que atraviesan las arcas públicas. «Cuando no tenemos más recursos económicos hay que priorizar, y nuestra prioridad van a ser las personas con menos recursos»,

CATALÀ: «EL CONSELL IMPROVISA EN EDUCACIÓN»

La vicesecretaria de Política Social del PP, María José Català, criticó ayer que el Consell «sigue improvisando en materia educativa y anuncia medidas que ya estaban subvencionadas por el gobierno del PP». Català señaló que «el proyecto de ofrecer enseñanza gratuita para escolares de 2 a 3 años es una amenaza para la educación de 0 a 3 años valenciana, que

da trabajo a 4.000 personas en la Comunidad y en la que están implicadas 700 empresas». Tachó el proyecto de «propagandístico», ya que «a menos de una semana para que se inicie el curso no se conocen los criterios para otorgar plaza en esos 33 centros». Señaló que «da la sensación de que se está improvisando sin tener en cuenta sus nefastas consecuencias». «Además, el Consell se contradice cuando dice que el bono infantil no se puede conceder a todo el mundo que lo solicite», añadió.

insistió. De ahí que, según resaltó, se haya optado por bajar también de 5,5 a 5 la nota de acceso a la universidad con la que tener derecho a beca. Un millón de euros para 1.500 nuevos alumnos.